

A Universidad de Granada ha tenido el acierto de reunir en una exposición en el Hospital Real y la Madraza, la obra de los últimos treinta años de un pintor internacionalmente reconocido como Miguel Rodríguez Acosta, "gran embajador del arte granadino", como acertadamente titulaba este periódico, siguiendo la idea de los organizadores, especialmente de su comisario, el profesor Ignacio Henares. Rodríguez Acosta ha encontrado en la abstracción —es decir, en la modernidad que planeó en su plenitud a mitad del siglo XX— una fórmula personal y universal de expresión pictórica —que no sólo está en sus lienzos, sino en grabados, dibujos, etcétera— pero que tan íntimamente está relacionada con Granada, no siempre con su paisaje exterior, sino interior. Como ocurre con los espejos de otro granadino rompedor como Manuel Rivera,

MIRADA ALREDEDOR

Juan José Ruiz Molinero



Embajadores de Granada

que tanta inspiración encontró en los juegos de luces de los estanques alhambrenos, Miguel encuentra apoyo en la geometría de los mosaicos y mocárabes del monumento nazari, sobre los que traza las más origina-

les y atrayentes variaciones. Nunca copia modos, sino sugerencias, movimientos de libertades pictóricas y expresivas. El título *Arrayán y silencio* ya define la idea de la muestra.

Durante el mes de noviembre se ampliará con entrevistas, presentación del catálogo, conferencias esta panorámica de uno de los pintores más internacionales del rico acervo plástico de una ciudad, cuya trayectoria inconformista y reveladora, con cambios de tendencias y apertura a todas las ideas, pero sin perder las señas de identidad de lo mejor de la tradición de modernidad del arte granadino. Que podamos mirar como estos creadores son los mejores embajadores de la ciudad —lo fueron Guerrero y Rivera, lo es Miguel Rodríguez Acosta, Manuel Brazam, Juan Vida, entre tantos otros— es un verdadero consuelo frente al desánimo y la mediocridad que nos inunda

Y ya que hablamos de los auténticos embajadores de Granada y quién mejor nos representan, esta mirada no puede dejar de detenerse, aunque sea telegráficamente, en el éxito que ha obtenido el director de orquesta Pablo Heras dirigiendo a la Filarmonía de Berlín, la del mítico Karajan, entre otras universales batutas que han tenido el honor y el privilegio de ponerse al frente de ella.

A veces, desde el ensimismamiento en que vive una ciudad, no somos capaces de comprender ni, a veces prestar atención, a lo que muchos granadinos y granadinas hacen dentro y fuera de nuestras fronteras cerradas por la indiferencia, la ignorancia y, por qué no decirlo, también por la envidia, pecado nacional que tiene su caldo de cultivo en el localismo. Y sin embargo ellos son nuestros embajadores, los que desde el más lejano ayer hasta hoy, son nuestra referencia y nuestra justificación de ciudadanos.

LA MIRADA URBANA



PEPE TORRES

DISFRAZARSE EN HALLOWEEN SALE RENTABLE

El día de Halloween se ha convertido en una fiesta propicia para muchos negocios. Estos días se ha podido ver cómo algunas tiendas de ropa anunciaban descuentos para todos aquellos que acudieran disfrazados a comprar este sábado o el próximo lunes. Mu-

chos bares y pubs del centro de la ciudad también ofrecen consumiciones gratuitas u ofertas especiales a los mejores caracterizados. Salir disfrazado el día de Todos los Santos es una forma de hacer algo más rentable las compras de ropa y las salidas nocturnas.

LAPIDARIO

Todo al juzgado

DESDE que tomó posesión la nueva Diputación de Granada se han sucedido las denuncias de supuestos escándalos atribuidos al anterior equipo de gobierno. Las ha habido anecdóticas, leves, políticas y graves. Transcurridos los cien días que la cortesía concede a las instituciones es hora de que la Diputación se centre en el gobierno de la institución y termine con los amagos y las denuncias. El mandato del socialista Antonio Martínez Caler forma parte del pasado. Es hora de que el PP se centre en sus deberes de gobierno. Antes, para que no quepan dudas, el nuevo equipo de gobierno debe reunir lo antes posibles todos los indicios que ha atesorado de supuestos delitos y enviarlos a la Fiscalía para que determine si hay responsabilidad penal. Y si la hay que los culpables sean condenados y si no la hay que termine la ronda interminable de acusaciones y cada cual asuma las responsabilidades que tiene con los ciudadanos.

LO MÁS VISTO EN INTERNET

www.gradahoy.com


OCIO

La sala SugarPop cierra sus puertas

La discoteca, que ha programado más de mil conciertos en doce años, cierra sus puertas por la imposibilidad de continuar con su actividad cultural. Las multas, el precintado de los equipos de música y los limitadores de sonido lo han llevado al cierre.



CULTURA

Los reclusos interpretan a Lorca

Internos del Centro Penitenciario de Albolote estrenaron ayer *Bajada a los infiernos (Zarzuela Lorquiana)*, un musical con el que se pretende rendir un homenaje a Federico García Lorca coincidiendo con el 75 aniversario de su muerte.



DEPORTES

Habrán nuevas bandas

Las bajas por sanción de Dani Benítez y Jaime obligan a Fabri a pensar en quienes serán los nuevos inquilinos de cara al partido frente al Sevilla del próximo lunes. Franco Jara o Mollo son las alternativas para los flancos.

Granada

El ántrax, un peligro para la salud pública

El profesor José Antonio Lorente advierte sobre el uso de armas biológicas por parte de grupos terroristas durante las jornadas de bioseguridad que se clausuraron ayer en la Facultad de Derecho

Azahara Viguera Borja/GRANADA

Las armas biológicas que pueden llegar a matar a miles de personas debido al alcance de las epidemias que generan entre la población son utilizadas por la ciencia ficción. De hecho, son el argumento de películas como *Estallido* o *Contagio*, aunque lo cierto es que ya ha habido casos reales como, por ejemplo, los sobres de ántrax en Estados Unidos tras el 11-S que mataron a cinco personas. Un caso que saltó a todas las portadas de los periódicos y creó mucha inquietud entre la opinión pública, ya que, según afirman los estudiosos de la materia, el mayor riesgo es que estas armas bacteriológicas caigan en manos de grupos terroristas. En este sentido, el catedrático de Parasitología de la Universidad de Granada Manuel Sánchez Moreno afirmó ayer durante las jornadas sobre bioseguridad en el Paraninfo de la Facultad de Derecho que "el terrorismo convencional ha quedado atrás".

Cada vez se debate más sobre el



El profesor de Medicina Legal y Forense José Antonio Lorente, minutos antes de la conferencia.

MARÍA DE LA CRUZ

peligro que pueden tener para la humanidad el uso de armas biológicas como el ántrax, la peste bubónica, la viruela, el botulismo y el ébola. Sobre todo si estos virus, bacterias y toxinas tan contagiosas caen en manos de grupos terroristas. Las bombas convencionales en el futuro serán parte del

olvido y abren paso a nuevas formas de atentar creando grandes epidemias que ponen en grave riesgo la salud pública.

Pero según el profesor en Medicina Legal y Forense en la Universidad de Granada José Antonio Lorente el bioterrorismo no sólo puede causar muerte entre las

personas sino también sobre las plantas y los animales. "Imagínate que alguien diseña un hongo, los esparce con una avioneta sin que haya tratamiento y destruye todos los olivos del sur de España. Esto sería un desastre económico de dimensiones incalculables. Del mismo modo que si piensan

en acabar con una cabaña ganadera entera de vacas", explicó.

En palabras de Lorente "desde el punto de vista legal lo que se pretende es estudiar el ADN de las bacterias, los hongos y los virus para determinar qué parte de ese ADN hace que ese microorganismo sea especialmente agresivo y pueda transmitir enfermedades, incluso, la muerte". De este modo también aclaró que lo más importante al tratar este tipo de temas desde el ámbito policial es "poder ver cuál es el origen de ese microorganismo, dónde ha sido tratado y dónde ha sido manipulado". Del mismo modo, matizó que el problema que existe en torno a las armas biológicas es que se pueden conseguir en grandes cantidades a un precio muy bajo, sin precisar de grandes instalaciones. A lo que hay que añadir que su control es muy difícil porque "cualquier tipo de instrumento biológico con un patógeno dentro se puede colar en muchos sitios. Si nos referimos a una pistola eso es prácticamente impensable", matizó Lorente.

CADA FIN DE SEMANA MUCHO MÁS CON Granada Hoy

SÁBADO: Cada sábado la revista ¡QUÉ ME DICES! y su periódico por sólo 1,50€.

Granada Hoy + QMDI = **1,50€**

AL MEJOR PRECIO

DOMINGO: Cada domingo la revista MAGAZINE, DIEZ MINUTOS y su periódico por sólo 2,20€.

Granada Hoy + DIEZ MINUTOS + magazine = **2,20€**

TODO POR SÓLO

Los fines de semana disfrute más de su tiempo con más entretenimiento al mejor precio.

Deportes

FÚTBOL SALA • Segunda División



Un jugador del Oxipharma trata de quebrar a otro del Gasifred Eivissa en el partido de la semana pasada.

MIGUEL RODRÍGUEZ

Vuelta al lugar del crimen

El Oxipharma regresa a Martorell en donde se le escapó el ascenso directo el pasado mayo • Cambian los roles: ahora los granadinos son superiores al Sala 5

Juan José Medina / GRANADA

Cinco meses después del fatídico 28 de mayo, el Oxipharma Granada regresa al Pabellón Municipal de Martorell. O lo que es lo mismo, la cancha en la que se le escapó de las manos la posibilidad del ascenso directo la pasada temporada. La vida, finalmente, dio sus vueltas y la crisis de muchos equipos provoca que ambos conjuntos vuelvan a verse las caras, además, en la misma división por la que peleaban hace medio año (18:00 horas).

Los papeles también se han revertido. Por aquel entonces, el Oxipharma era un gigante con pies de barro, un buen equipo reforzado con fichajes pero falto de experiencia en batallas de ese tipo. El Sala 5 Martorell representaba lo contrario. Un club modesto con jugadores curtidos en mil batallas que se las sabían todas. Los granadinos cayeron 5-1 y lo dejaron imposible para la vuelta, en la que no pasaron del empate. Ahora, los chicos del tándem García Montero-Murado miran a toda la categoría por encima del hombro. Líderes en solitario y favoritos para el ascenso, no como los barceloneses, que siguen fieles a su filosofía del lobo con piel de cordero. Los números también cantan a favor de los de Bruno García, equipo menos goleado y tercer máximo anotador del torneo.

ESTILO DIRECTO

Bruno García "Será muy complicado porque quieren estar en la zona noble"

El entrenador del Oxipharma considera que "una jornada más afrontamos un encuentro muy complicado ante un fuerte rival con jugadores muy determinantes, con experiencia en División de Honor como Jordi Gay o Diego Blanco". Según Bruno García, "se trata de un equipo que domina en ataque el juego de cuatro y que practica una defensa de cambios".

También señaló el técnico gallego del Oxipharma que "son bastante peligrosos en acciones a balón parado", a lo que añadió que "intentarán resarcirse de la derrota sufrida ante Andorra, en la que desperdiciaron una buena ocasión de engancharse a la cabeza de la tabla y buscarán una victoria que mantenga sus aspiraciones de estar en la zona noble".

Pero la posición clasificatoria del Sala 5 Martorell es de poco fiar. Séptimos, en mitad de tabla pero en plaza de *play-off*, un equipo que está a punto de arrancar pero que no carbura del todo a estas alturas de la Liga. Lo demuestra, y puede suponer una ventaja para los granadinos, que el pasado jueves los catalanes perdieron en casa frente al Hotels Plaza Andorra. También jugó entre semana el Oxipharma, aunque el amistoso ante la selección de Vietnam fue más bien un entrenamiento a puerta abierta.

En los barceloneses destaca la presencia de Jordi Gay y Diego Blanco, los más veteranos de su plantel y que amargaron al Oxipharma en la eliminatoria de ascenso. También despuntan Kiko y Guille Aubach. Pero si una baja van a notar los de Jorge Vargas, entrenador del Sala 5 Martorell y alumno ocasional de Bruno García, es la de Ignasi Solé, lesionado desde hace varias jornadas. Marc Areny tampoco jugará por lesión. Con lo cual, el cante-rano David Vallés se mantiene en la convocatoria de los vallesanos. Por su parte, el equipo granadino repiten como bajas Sergio Rivero y el motrileño Jesús Rodríguez, que se recuperan de sus lesiones.

El encuentro será dirigido por la terna arbitral formada por los vascos Galbarriatu Ramos y Mujeta Lascarro.

HORARIOS DEL FIN DE SEMANA

FÚTBOL SALA. 2ª DIVISIÓN

Fuconsa Jaén-UA Ceutí	S	16:30
ElPozo CM-Gáldar GC	S	17:30
Gasifred Eiv.-Manzanares	S	17:30
Sala 5 Martorell-Oxipharma	S	18:00
HP Andorra-UMA Anteq.	S	18:30
PR Burela-Playas Castellón	S	18:30
Maristas UPV-Hospitalet	S	18:30
FCB Alusport B-Melilla	D	12:30

FÚTBOL SALA. 2ª DIVISIÓN B

Vícar-Albacete	S	16:30
Ategua-Bujalance CM	S	17:30
Ferguson-TyA Algarinejo	S	18:00
Manilva-Forniesa Ejido	S	18:00
Jam. Alameda-Jumilla	S	18:00
Mercomotril-Nazareno	S	18:15
Cerv. Santa Ana-Incosur	S	20:00

FÚTBOL SALA. 3ª DIVISIÓN

Cl. Tecnológica-Granada FS S 17:00

FÚTBOL SALA. 1ª PROVINCIAL

CNW Informática-Loja	S	16:00
Peligros-Santa Fe	S	18:30
Almuñécar-Tocón	S	18:30
Cájar-Churriana	D	12:00
Maracena-Maristas	D	12:30

FÚTBOL SALA. LIGA NAC. JUV.

Moma Motril-Isleño	S	16:00
Elektrokamyrr-Nazareno	S	16:30
SA Ejido-Oxipharma	D	12:30

FÚTBOL SALA. 2ª DIVISIÓN FEM.

Univ. Granada-UCAM S 17:15

FÚTBOL SALA. 1ª ANDAL. FEM.

Martos-Monachil	D	12:00
Numancia-Puebla Cazalla	D	12:15

RUGBY • 1ª Nacional

El 'Uni' quiere convertirse en 'gallito'

Los de Conde reciben mañana al Cáceres, partido en el que pueden dar un salto de calidad

J. J. M. / GRANADA

El Universidad de Granada afronta mañana la tercera jornada de Liga en un encuentro más peligroso de lo estipulado ante el CAR Cáceres (12:00 horas, Campus de Fuentenueva).

El conjunto entrenado por Manolo Conde puede dar un salto de calidad y acercarse a los puestos altos de la tabla en la que mandan el Cisneros B y el Ingenieros Industriales. De cara al partido, el Universidad precisa salir concentrado desde el inicio para no repetir los errores del partido del debut, en el que encajaron 21 puntos en veinte minutos, y para no dar margen a la sorpresa los extremeños, que son un equipo muy aguerrido y que estas jornadas ha complicado a Majadahonda B y Cisneros B.

En la convocatoria del encuentro, Manolo Conde se ha visto obligado a dejar a muchos jugadores fuera ya que el segundo equipo descansa. El único que se lo pierde por lesión es el número 8 Redondo, que se recupera del esguince de tobillo sufrido en la primera fecha. Conde recupera y mete en la convocatoria al medio melé Sojo y al tres cuartos Fabián.

Por otro lado, el equipo cadete del Universidad arranca la temporada en la Liga Andaluza. Los chicos entrenados por Sojo y Sanz juegan el sábado ante el Córdoba (16:00). También en esta categoría, el CR Motril debuta fuera ante el Costa Almería (16:00).



Damián, del CDU.

MIGUEL RODRÍGUEZ